

市は地域経済の活性化や子育て支援、高齢者福祉の充実などさまざまな施策を行っています。暮らしやすく活力のあるまちを目指す高崎市。今回は高崎に移住してきた4人をお迎えして、市外から来た人からみた高崎のまちの魅力についてお話を伺います。

市長対談



移住者に聞く

高崎に移り住んで良かった。



高崎に移住したきっかけ



森 有理さん
倉淵町在住・宮城県出身
移住歴8年。夫婦で無農薬野菜を栽培。市の制度を利用し食用ほおずきをブランド化

市長 地方都市が人口減少に直面している中で、高崎は微増しています。私は、現在の37万5千の人口を、10年後に40万人にしようという計画を立てました。高崎を人・モノ・情報が発信され交流する場所になりたいと考えています。そこで今回は、高崎に移住された皆さんにお話を伺いたいと思います。まず、森さんが移住されたきっかけは？

森 農業に関心があつて、以前倉淵で無農薬野菜を作っている農家にファームステイをしたんです。そのとき食べたピーマンやトマトの味がおいしくて、実際に農業をやろうと考えるときに、研修させてもらって、住むところもあつて、独立後も出荷先など安定して生活できる環境が整っていたのが倉淵だったんです。**市長** なるほど。富所さんはどうして高崎を選んだんですか？

富所 はい。主人が新潟、私は東京で働いているのですが、子どもが生まれ「さてどうしようか」と考えま



富所 美樹さん
旭町在住・滋賀県育ち
移住歴7年。育児休暇後、東京の会社へ復帰。新幹線通勤で働くママ。夫は新潟市在住

した。東京での仕事を続けながら子育てできる場所はないかと時刻表とにらめっこをしながら探していた、高崎なら通えると思ったんです。唯一高崎の保育園は入れることも分かって、これはもう「運命だ」と。最初は東京の保育園に空きができたら引っ越そうと思っていたんですけどあまりにも高崎の住み心地がよくて、住み始めてからもう7年になります。**市長** そうですか。女性が安心して働けるよう、3年前に待機児童をゼロにしたんです。中原さんはカフェを営まれています。高崎に移り住んだきっかけは？

中原 もともと横浜で11年ほどアジア雑貨店を経営していましたが、東日本震災の影響で店を閉めたんです。でも商売は続けたいと思っていました。できれば住宅兼店舗で飲食をやりたいなと思って。最初は横浜で物件を探していましたが、なぜか高崎に惹かれて。移住には正直抵抗もありましたよ。でもこのまちの都会的な二オイと、山に囲まれた鳥川、碓氷川の景色が非常に印象的で。高



富岡 賢治 市長
高崎市出身
高崎を魅力あるまちにするためにはどうすればいいか考えている

もが伸び伸び遊べる新しい室内施設も検討中ですよ。森さん、東京の人にお勧めする倉淵の一番の魅力って何ですか？

森 やっぱり自然です。水もおいしい。冬の厳しさはありますが、主人も私も大好きな場所です。**市長** 群馬は知名度が低いんですよ。高崎といえはコレという食べ物やイベントに参加して、よく分かります。でも、焼きまんじゅうやモツ料理、パスタを売出すと「うまい」と人がたくさん入る。問題はアピールの仕方です。市は「市民みんなが観光大使」という試みをやっています。高崎に居住の外国人の人にも参加してもらい、月に1度、地元の魅力を情報発信。口コミは意外と影響力がありますからね。市の魅力をアピールするため、皆さんのように外から来た方々の知恵も借りながら進めていきたいと思えます。これからもよろしくお願います。本日はお忙しいところありがとうございました。

4人 ありがとうございます。



中原 陽さん
相生町在住・東京都出身
平成27年4月に横浜から移住。同年7月に、夫婦で喫茶店「CAFÉ紅うさぎ」をオープン

野菜とはんでえ米をウリにしたらヒットしたんです。年間60万人も来るんですよ。だから森さんのようにガッツを持って動いてくれる人が貴重なんです。中原さんはお店を開いた感触はどうですか？

中原 引っ越してきたときに、区長さんたちが「異文化の人が来てくれるのは大歓迎」と大変良くしてくれました。昔から交通の要衝であったから旅人を大事にする、そんな「おもてなしの心」を強く感じます。**富所** 転勤族のママさんもすごく住みやすいって、高崎が一番いいって言ってますよ。

市長 さらにさらにうれしいですね。ところで吉田さん、医療や福祉などの印象はいかがですか？

吉田 まだ来て間もないので不案内なところがありますが、問題は感じませんよ。周りの人も「何かあったらいつでも救急車呼ぶから」と言ってくれますし。

市長 市の取り組みで救急車の搬送時間を短縮したんです。ほかに、ドクターカーの配備や小児救急医療



吉田 學さん
九蔵町在住・福井県出身
娘家族の暮らす高崎へ平成28年2月に移住。長年タイでの勤務経験あり

の充実も図りました。また福祉分野では、高齢者の相談業務を、窓口だけでなく、お年寄りのお宅に向かうように改善中です。**市長** 移住者の視点から感じることはありませんか？

吉田 人も親切だし、高崎は住みやすくいいまちですよ。強いて言うなら北風の寒さぐらいです。1つくらい悪いところがないと（笑）**市長** 中原さんと富所さんは？

中原 暑さはキツイですね。逆手にとって暑さをウリにしたらどうですか。それと川。市庁舎から見た鳥川と碓氷川の景色は絶景ですよ。**富所** 私も暑さですね。子どもが熱中症になるから外遊びがあまりできないのがかわいそうだなと思えます。あと子どもたちが田舎体験できるところがあったらいいですね。

市長 まちなかに遊び場がないという問題を改善しようと、観音山にドイツの遊具を設置したケルナー広場を作ったんです。駅の東口に子ど